



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:02

PAG - 1 -

Honduras



Nicaragua pide libre comercio de la carne

El director de integración y administración de tratados de la Secretaría de Comercio de Nicaragua, Argenor Herrera, pidió ayer a las autoridades nacionales que les permitan exportar carne de res a Honduras. Eso lo manifestó en la reunión realizada en el marco del comité de solución de controversias del proceso de integración centroamericana, en el que también participó Costa Rica. "Honduras y Nicaragua son países vecinos y debemos resolver nuestros problemas comerciales conforme lo establecen los tratados comerciales", dice. Honduras les impide la exportación de carne de res desde hace varios años y existen varios hechos que se toman como antecedente para incumplir este derecho que avala a Nicaragua.

Migración ilegal es fuente de abusos laborales

La migración desordenada e ilegal es la principal fuente de abusos laborales contra los nicaragüenses, aseguró ayer el ministro de Trabajo, Ovidio Pacheco, quien rechazó que exista una política de discriminación contra los trabajadores del vecino país. "En Costa Rica tenemos leyes, convenios internacionales ratificados, reglamentos y decretos para proteger el trabajo asalariado, que se aplican por igual a costarricenses y extranjeros, documentados o indocumentados", declaró Pacheco.

Costa Rica



\$410 millones

País condonará intereses de deuda a Nicaragua

• *Asamblea debe aprobar acuerdo mediante una ley*

Costa Rica tiene la oportunidad de recuperar \$158 millones de la deuda que le debe Nicaragua –por un total de \$568 millones–, pero tiene que condonar el pago de \$410 millones de intereses.

Esa decisión forma parte de un reciente acuerdo del Banco Central con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) al amparo de la Iniciativa de Países Pobres Altamente Endeudados (HIPC, por sus siglas en inglés).

Esta iniciativa pide a los acreedores de países muy pobres condonar deuda externa para que estos logren mejorar su perfil de desarrollo.

Niegan que se margine a migrantes

La migración desordenada e ilegal es la principal fuente de abusos laborales contra los nicaragüenses en Costa Rica, aseguró ayer el ministro de Trabajo, Ovidio Pacheco.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:02

PAG - 2 -

De esta forma rechazó que exista una política de discriminación contra los trabajadores del vecino país. "En Costa Rica tenemos leyes, convenios internacionales ratificados, reglamentos y decretos para proteger el trabajo (asalariado), que se aplican por igual a costarricenses y extranjeros, documentados o indocumentados", declaró Pacheco a la AFP .

Panamá



Nicaragua obtuvo muchos privilegios

(ACAN-EFE).El jefe negociador de Nicaragua del tratado de libre comercio (TLC) entre Centroamérica y EU, Carlos Sequeira, afirmó ayer que su país obtuvo más privilegios en ese acuerdo que el resto del área. Sequeira declaró a la estatal **Radio Nicaragua** que se negoció un buen tratado, muy conveniente para Nicaragua, y que trae incluso beneficios diseñados exclusivamente para ayudar al país en su despegue económico.

"Nicaragua consiguió un acceso al mercado más grande y rico del mundo en forma privilegiada, en una cuantía muy por encima de lo que tuvo que ceder, lo que nos tiene muy satisfechos", apuntó.

Estados Unidos



Los grandes ausentes de Monterrey. (Andres Oppenheimer)

"Una de mis principales reservas sobre la cumbre que se realizará aquí con el presidente George W. Bush y 33 otros jefes de Estado del hemisferio es que ni siquiera contará con la presencia de los ministros de finanzas, que son los únicos que pueden convertir los proyectos que se firmen en realidad. Según un nuevo estudio titulado *Mandatos no financiados en el hemisferio*, publicado por la Fundación Canadiense de las Américas (Focal), muchos de los 164 "puntos de acción" acordados por la Cumbre de las Américas de 1994 en Miami, los 141 producidos por la de 1998 en Santiago, Chile, o los 245 adoptados por la del 2002 en Québec, Canadá, están en el limbo por falta de financiación. "Los cancilleres redactan documentos diciendo que nos comprometemos a mejorar la educación, dar acceso a servicios de salud a todo el mundo, dar educación hasta el sexto grado a toda la población, etc., pero, ¿dónde están los fondos?", pregunta Richard Feinberg, un ex funcionario del gobierno de Bill Clinton y uno de los coautores del estudio".